
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

タイパを重視する風潮の中で 

               校長  重末 祐介  

 

近年、「タイムパフォーマンス」いわゆる「タイパ」という言葉をよく耳にします。「タイムパフォーマンス」とは、

費やした時間と、それによって得られた効果や満足度の対比、すなわち「時間対効果」を意味します。時間と効

果・満足度の関係で、長い時間をかけたのに収穫が少なければ「タイパが低い」という考えます。しかし、一般

的には、学ぶことや技術を習得する過程においては、タイパが低い状況が続くことがあります。難しいのは、習

得・上達段階に必要な練習量があと１回・１日なのか、10日なのか、100日なのかという見極めです。全く予

見できないことでもありませんが、自信をもって必要量を断定できる方は少ないと思います。 

私が気になっているのは、「タイパが低い」ことを安易に悪とみなして、努力を継続することの意義や価値が

軽視されている傾向を感じることが多々あるということです。確かに人生という限られた時間の中では、ある程

度の方向転換、見切りをつけることは大切だと思いますが、せめて青春の時期にあっては、泥臭くとも続けるこ

とを通して価値あるもの（人間としての深みや困難を乗り切る知恵など）を得るものはたくさんあると考えます。 

江戸時代の剣豪である宮本武蔵は、自身の著書「五輪書」の中で「千日の稽古をもって鍛となし、万日の稽

古をもって錬となす」と記しています。「鍛錬」の語源ともなっている一文です。技術の習得には、ある程度の練

習量が必要であることが示されています。生徒たちには、宮本武蔵の技術の上達にかける情熱を学んでもらい

たいものです。 

さて、慌ただしかった４月が終わり、５月が始まります。学校においては、日々の学習や部活動が本格的に始

まっています。時間に追われている生徒もいるかもしれません。そのような状況下にあるからこそ、生徒たちに

はそれぞれが打ち立てた目標に向けて、主体的に取り組むことを意識してもらいたいと考えます。私たち教職員

も「伴走者」として、生徒の主体的に取り組む姿を支援してまいります。生徒たちが、多少苦手を感じるものが

あっても、歯を食いしばって目標達成に向けた取組を継続する姿を期待しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

  
５月 
１日  開校記念日 
１日～２０日 家庭訪問期間 
２日  セーフティ教室(１・２年) 
     生徒協議会 
１３日 避難訓練 
１４日 セーフティ教室（3年） 
１５日～１８日 修学旅行(３年) 

  
 
    ２２日  心臓検診(１年、２，３年対象者) 

  ２３日  眼科耳鼻科検診 
  27・28日 中間考査 
  ２９日  高校訪問（大島高等学校）(３年) 
        生徒協議会 
  ３０日  歯科検診 
        英語検定 
  ３１日  進路講演会 
 
SC来校日    9日 16日 23日 ３０日 
心理士来校日  12日 

行事予定 

 三原の嶺より  
自学・敬愛・誠実 

教育目標 

自ら進んで学び 

自然や人を愛し 

たくましく生きる生徒 

令和７年 5月 2日（令和 7年度 第２号）   発行責任者 大島町立第一中学校長 

『学ぶ』って楽しい！ 『教える』って楽しい‼ 『関わる』って楽しい‼! 

生徒・教職員・保護者や地域の方々が安心・安全を実感できる学校 



 

 

第 1学年の保護者の皆さま、御入学誠におめでとうございました。 
今年度、第一中学校では新たに２０名の新入生を迎えました。担任の先生の呼名での元気の良い返事がとても印

象的でした。その第一印象に違わず、元気の良い挨拶、話し合い活動、素早い準備や片付けなど、とても意欲的に
過ごしています。これから共に過ごす 3年間が非常に楽しみです。 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和７年度 入学式 
 

異動された先生方より 
 

新入生代表の言葉 

本日は私たち新入生のために華々しい式典を用意してくださり、ありがとうございます。 

本日から私たちは第一中学校の制服に身を包み新たな一歩を踏み出しました。私たち新入生は新しい環

境の中で自分を成長させ勉強や部活動に励み文武両道を目指します。 

先生方、先輩方、地域の皆さん、そして両親これから私たちは新しい道を進みます。不安や心配がたくさん

ありますが暖かい応援をお願いします。第一中学校での生活を仲間とともに支えあい、そして楽しく元気よく

切磋琢磨し三年間を過ごします。本日よりよろしくお願いします。 

令和７年 ４月７日 新入生代表 

 

一中生のみなさん、お久しぶりです。新 1年生のみなさんは初めまして。新  しい年度が始まり
ましたが、元気に過ごしているでしょうか。私は、町田市立小 中一貫校ゆくのき学園武蔵岡中
学校で 1年生の担任をしています。新しい学校も、一中と同じ 1 クラスずつしかない小規模な
学校なので、その良さを感じながら、のんびりゆったり毎日を過ごしています。町田市の最西部
にある校舎の窓からはたくさんの桜の木や山などが見え、とても自然豊かな場 
所なので、ふとした時に大島で過ごした日々やみなさんのことを思い出します。3年間、本当に
楽しかったな〜。あらためて、3年間今まで本当にありがとうございました。一中魂である「全
力」という言葉が、私のこれからを後押ししてくれています。だから、お互い離れてても、きっと大
丈夫だと信じています。一緒に頑張ろうね！押忍！！ 

第一中学校の皆様、お元気ですか？きっと皆様のことですから元気いっぱい で、新しい先生方と

も、人見知りせず仲良く過ごしていることと思います。新３年生は、新しい先生にぶつかり稽古をしか

けていますか？３階廊下は人通りが少ないのでどうでしょう？ 

さて、牧野は新しい職場でさらにエネルギッシュに仕事に励んでいます。感動したことは、常時 Wi-

Fiがつながるということです！大島よりも山中の学校です 

が、1 か月間ネット接続で困ったことはありません！これは超感動です！また、新しい学校は、一中に

比べて爽やかな校歌で、少ない人数ですがみんな一生懸命歌っています。それはそれで素敵です

が、一中の力強い校歌が懐かしく感じられる今日この頃です。 

大島を離れるとき、多くの人に見送ってもらってとってもとっても嬉しかったです。みんなのおかげで

笑顔で大島を去ることができました。寂しさもありますが、「大島よ、いつまでも」を口ずさめば、いつ

でもあの６年間を思い出すことができます。みんなも大島をいつまでも大切に！今後の、大島の発展

と皆様の活躍を期待しています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各種大会 
 

ソフトテニス部（部長） 
 

野球部（主将）

 
 

バレーボール部（キャプテン）

 
 

４月１９日（土）第６９回大島町体育祭バレーボール大会中学生の部が開催さ

れました。第一中対第二・三中学校合同チームで試合を行いました。結果はセッ

トカウント０－２で第二・三中合同チームが優勝しました。私たちは、この試合を

通していろいろなことを学ばせて頂きました。結果は負けてしまいましたが自分た

ちの弱点と課題を見つけることができました。これかれは大島連合チームとして、

今回の試合で気が付いた課題を練習で改善し、島嶼大会、都大会に向けて、連

合チームでも自分のプレーを出し切りたいと思います。たくさんの応援ありがとう

ございました。 
 

僕たち野球部は４月１９日（土）に行われた第 69

回大島町体育祭野球大会に出場しました 。結果は

３―０で勝つことができました。 

この試合を通じて僕たちは、チームや個人の課題

を見つけることができました。強化してきたバッティ

ングに課題が残ったので、単独練習や合同練習で

打撃をより強化していきます。 

僕たちが試合に勝てたのは、応援しに来てくださ

った方々のおかげです。たくさんの応援が力になり

ました。本当にありがとうございました。 

私たちソフトテニス部は、４月２０日（日）に行われた春季研修大会に

出場しました。今年度初めての大会となり、緊張しながらも、互いに声を

かけ合い、新チーム全員で気持ちを一つにして試合に臨みました。結果

は、男女ともに個人戦準優勝となりました。粘り強いプレーや、ペア同士

の息の合った連携がたくさん見られた大会になりました。惜しくも優勝に

は届きませんでしたが、それぞれが今の自分にできることを出し切ること

ができたと思います。 

また、この大会で見付けた課題や反省点を改善し、新入生も本格的に

練習に取り組み、夏の大会に向けてチーム全員が更にレベルアップでき

るよう練習を頑張っていきます。応援してくださった皆さん、先生方や保護

者の皆さん、本当にありがとうございました。これからもソフトテニス部の

応援をよろしくお願いします。 



 

 

 

 

入学式から約一か月が経ち、生徒の様々な表情が少しずつ見られるようになってきました。４月１１日（金）には学

年レクリエーションを行い、教員が考えたレクと生徒達で考えたレクを実施しました。AグループとBグループに分か

れて、チーム対抗戦にしたところ、それぞれのチームで作戦を考え、協力している様子が多く見られました。 

 現在は、６月３日（火）に実施予定の南部校外学習に向けて、興味のあるテーマについて調べ学習を行っています。

タブレットを用いながら、時間いっぱいまで真剣に調べたり積極的に質問したりと、前向きに取り組む姿が印象的で、

より大島のことを知ろうとする意欲が高まっているようでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

   

 

第 1学年のページ 
 

くろしお学級のページ 
 

～たけのこ掘り～ 

道具の使い方を学び、協力して掘りました！ 

くろしお遠足 

畑から収穫して持

参した葉野菜でエ

サやりができまし

た。動物を観察し、

クイズを作って掲

示・放送しました。 


